



Herrera anuncia la flexibilización de la ordenación territorial en el medio rural

- El presidente reitera su compromiso de no establecer nuevos impuestos
- La Junta pondrá en marcha 6 iniciativas legislativas y 20 planes y estrategias

Valladolid, ICAL

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, anunció que en el último trimestre se aprobará una ley para aprobar el mapa de las unidades básicas rurales dentro de la ordenación del territorio que incluirá una flexibilización de su aplicación en el medio rural.

De este modo, el presidente de la Junta explicó que el proyecto recogerá la garantía de mantener los servicios esenciales autonómicos con la misma intensidad y en los mismos municipios que actualmente; la garantía de pervivencia de las mancomunidades que desarrollan hoy con eficacia sus competencias y funciones y su financiación; la garantía de pervivencia de las mancomunidades de Villa y Tierra y su financiación; la flexibilización de la cartera común de competencias de las mancomunidades de interés general y los plazos para su asunción.

En este sentido, el proyecto contempla que las diputaciones sigan gestionando algunas competencias que venían prestando ya y se flexibilizará el criterio de coincidencia de las mancomunidades de interés general con el mapa de unidades básicas rurales.

Además, reiteró su compromiso de no establecer nuevos impuestos a las familias, las pymes o los autónomos de la comunidad y señaló que las medidas tributarias puestas en marcha para este por la Junta han supuesto 105 millones de euros más «en los bolsillos de los ciudadanos». En este sentido, durante el debate del estado de la Comunidad, recordó que hoy se reducirá la tributación del impuesto de sucesiones en las transmisiones de padres a hijos y entre cónyuges.

En el mismo debate, Herrera adelantó que la Junta presentará seis iniciativas legislativas, once planes, seis estrategias, cinco programas y dos agendas en los próximos seis meses y a lo largo de 2017. Además, el Gobierno autonómico abordará la creación de cinco nuevas estructuras, junto a otra quincena de medidas, para avanzar en las cuatro grandes prioridades para este mandato, el crecimiento y empleo, los servicios públicos, el modelo territorial y la mejora de la calidad de la política, según expuso el jefe del Ejecutivo, Juan Vicente Herrera.

En ese sentido, Herrera propuso en materia legislativa presentar en el último trimestre del año la norma con rango de ley que aprobará el mapa de las unidades básicas de ordenación y servicios

Intervención de Herrera en el debate sobre política general en las Cortes

Leyes

- Anteproyecto de Ley de Atención a las Víctimas del Terrorismo (julio)
- Proyecto de Ley dirigido a mejorar y ampliar la Red de Protección a las Personas y Familias (en 12 meses)
- Proyecto de Ley del Diálogo Civil y de la Democracia Participativa (en un año)
- Ley para aprobar el mapa de las unidades básicas rurales (último trimestre de 2016)
- Decreto regular de la Formación Profesional Dual (este año)

Planes

- Plan de Accesibilidad Turísticas Integral para las personas con discapacidad
- Plan de Inversiones Sociales Prioritarias con 125 millones este año y 700 entre 2016-2020 (próximamente)
- Plan de Cuidados de enfermería único (este año)
- IV Plan de Salud de Castilla y León (próxima quincena)
- II Plan de Atención a la Diversidad (septiembre)
- Plan de Infraestructuras universitarias 2016-2022 con 55 millones (septiembre)
- Plan de Igualdad de Oportunidades (próximos días)
- Plan de Vivienda de Castilla y León
- Plan Territorial Provincial para corregir desequilibrios demográficos en Soria (próximos meses)
- Plan Camino 2020
- Plan Estratégico de Cooperación para el Desarrollo (este año)

Programas

- Programa PAR contra el acoso y la intimidación
- Nueva edición del Programa Deporte y Discapacidad (julio)
- Programa de Dinamización para zonas con desafíos demográficos ("ahora")
- Programa Cultura Diversa para colectivos con especiales dificultades
- Programa Tronos que comparten historia y presente

Agendas

- Agenda para la Igualdad (próximos 12 meses)
- II Agenda de Acción Exterior 2016-2020 (este año)

Estrategias

- Estrategia de Emprendimiento, Innovación y Autónomos (antes de octubre)
- Estrategia de Recursos Minerales de Castilla y León (este año)
- Estrategia de Diversificación para coordinar actividades de Grupos de Acción Local y ADE Rural
- Estrategia de Humanización de los Servicios Sanitarios (2017)
- Estrategia de Prevención de la Dependencia y Envejecimiento Activo (este año)
- Estrategia de Participación Ciudadana (2017)

Nuevas estructuras

- Oficina del Egresado Emprendedor, con presencia de Unidades y centros de Formación Profesional
- Defensor de la Cadena Alimentaria
- Consejo Agroalimentario
- Red de Investigación Clínica Oncológica de Castilla y León (2017)
- Banco de Buenas Prácticas para incorporar aspectos sociales a otros ámbitos
- Mapa de Infraestructuras Agrarias para la planificación de las actuaciones en regadíos, concentración parcelaria y mejora de las comunicaciones.

FUENTE: Junta de Castilla y León

ICAL



El líder del PP a Tudanca: «Nos hemos zurrado bien, pero yo lo necesito»

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, pidió ayer al portavoz de la oposición socialista, Luis Tudanca, que abandone el «modo elecciones» y el «negativismo», después de escuchar al segundo su diagnóstico de la comunidad y que les «tendrá para hablar de soluciones, no para tapar incumplimientos». «Nos hemos zurrado bien, pero yo lo necesito, Castilla y León le necesita», afirmó.

En el «cara a cara» en el debate sobre el estado de la comunidad, Tudanca criticó el «triumfalismo» del presidente al abordar su diagnóstico sobre la población, «que se desangra poco a poco», sobre la situación del campo, de la minería, el deterioro de los servicios públicos o la «mancha» de la corrupción por casos conocidos en los últimos años. «Si se sigue por el mismo camino, seremos menos y viviremos peor», censuró. «Atienda las propuestas de los grupos y rectifique», solicitó el socialista, cuyos datos no compartió el presidente de la Junta, si bien el momento más tenso entre ambos se produjo cuando Tudanca introdujo en el debate los presuntos casos de corrupción de la compraventa del edificio de Arroyo de la Encomienda y polígono de Portillo, ambos en el juzgado, la supuesta trama de las ecológicas, que investigan las Cortes.

Una oficina universitaria para potenciar la iniciativa emprendedora

El presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, anunció ayer la creación de una oficina del egresado (licenciado) emprendedor, con presencia en las universidades públicas y los centros de Formación Profesional para favorecer la iniciativa emprendedora de los jóvenes y señaló que cuatro consejerías de la Junta mejorarán sus estrategias para hacer más eficaz el Programa de Garantía Juvenil.

Juan Vicente Herrera destacó ayer que el crecimiento económico, por encima de la Unión Europea, «se va trasladando también a la creación de empleo», si bien advirtió de que «con demasiada lentitud», por lo que señaló que el dato de 185.279 parados «nos recuerda a todas las personas hacia quienes preferentemente debemos dirigir las principales líneas de nuestra actuación política».

en el territorio, lo que permitirá a la Junta avanzar en la definición de las Áreas Funcionales Estratégicas y en la elaboración del Plan Plurianual de Convergencia Integral. También, se mostró conven-

cido de que el consenso en torno al proyecto de Ley del Estatuto del Alto Cargo, ya presentado, se podrá aprobar en los próximos meses. Asimismo, el presidente de la Junta, que intervino por es-

pacio de una hora y 38 minutos ante el pleno de las Cortes, aseguró que el primer Consejo de Gobierno de julio estudiará el anteproyecto de Ley de Atención a las Víctimas del Terrorismo.



Luis Tudanca, ayer en las Cortes. | FOTO ICAL

LUIS TUDANCA | Secretario del PSOE de Castilla y León

Todas las políticas de Herrera llevan a la despoblación

Valladolid, ICAL. El portavoz del Grupo Parlamentario Socialista, Luis Tudanca, aseguró ayer que Castilla y León está «en un círculo vicioso» donde todas las políticas de la Junta llevan a la despoblación el que es, para el socialista, «el problema más grave, endémico, estructural y urgente» de la comunidad. Así lo señaló el portavoz socialista durante su turno de intervención durante el debate sobre el

estado de la comunidad, donde repasó lo que, a su juicio, es el último año en la región donde, dijo, «nada se sabe más allá de titulares» de todos los «planes, estrategias, objetivos, órganos, agendas, programas y leyes que usted comprometió» y sólo se pueden dar por cumplidas 15 de las 78 comprometidas. «Su indolencia, su desgana, no se la pueden permitir los castellanos y leoneses», remachó.



Pablo Fernández, durante su discurso en el debate. | FOTO ICAL

PABLO FERNÁNDEZ | Portavoz de Podemos en el Parlamento regional

La economía regional se resume en paro, pobreza y emigración

Valladolid, ICAL. El portavoz de Podemos en las Cortes, Pablo Fernández, señaló ayer que la economía de la comunidad se puede resumir en «paro, pobreza, precariedad y despoblación». Por ello criticó que se «ensalce y alabe al recuperación cuando en torno a 125.000 castellanos y leoneses han tenido «retrasos continuados y severos» en el pago de gastos no superfluos rela-

cionados con su vivienda como hipoteca, alquiler, gas o luz. Fernández calificó de «vía crucis» lo que el Gobierno de la comunidad ha querido «sobrellevar» con una posición «tandredista» en cuanto a la trama de las eólicas, el edificio de soluciones empresariales de Arroyo de la Encomienda conocido como «la perla negra» o los sobrecostes del Hospital de Burgos.



Luis Fuentes, en un momento del debate autonómico. | FOTO ICAL

LUIS FUENTES | Portavoz de Ciudadanos en las Cortes

Si no reacciona, veré que quiere caminar solo

Valladolid, ICAL. El portavoz parlamentario de Ciudadanos, Luis Fuentes, lanzó ayer una batería de reproches al presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, a quien facilitó hace un año su investidura pero en cuya persona un año después ha perdido la confianza por su «complacencia» y por no agilizar las reformas acordadas ni avanzar en «limpiar» y regenerar la política. «Ha quemado algunos puentes». «Ha dilapidado la confianza, tendrá que re-

mar para recuperarla», espetó Fuentes a Herrera en su «cara a cara», trufado de recriminaciones por parte del portavoz de Ciudadanos, a las que no entró el presidente de la Junta. «Si no reacciona, veré que quiere caminar solo», avisó. «Hay acuerdos en marcha, que se revisaran cada seis meses, me quedo con lo más positivo», fue la respuesta el jefe del Ejecutivo. Toda la réplica de Fuentes estuvo dedicada a advertir de que la Junta no cumple el acuerdo de investidura.



José Sarrión, en un momento de su intervención. | FOTO ICAL

JOSÉ SARRIÓN | Procurador de Izquierda Unida

El presidente vive en una Castilla y León ficticia e imaginaria

Valladolid, ICAL. El procurador de Izquierda Unida, José Sarrión, consideró ayer que el discurso del presidente de la Junta, Juan Vicente Herrera, deja en evidencia que «vive en otra comunidad» y en «una Castilla y León ficticia e imaginaria». Sarrión incidió en lo que para él son las tres características de la comunidad: «paro, precariedad laboral y despoblación» que «crean un círculo vicioso que ge-

nera recortes sociales». El procurador de Izquierda Unida insistió en que la intervención del jefe del Ejecutivo en el primer debate de esta legislatura no tuvo novedades, más allá de «una repetición de medidas sin analizar sus efectos y olvidando los inmensos problemas sociales de sus ciudadanos». Además, abogó por «la valentía» de los trabajadores frente a la precariedad laboral existente en la autonomía.

Las Cortes habilitan el mes de julio para comparecer sobre el Hospital de Burgos

En ese período habrá 8 sesiones y 18 cargos declararán en la comisión de investigación

Valladolid, ICAL

La Mesa de las Cortes acordó ayer que el mes de julio sea hábil para los trabajos parlamentarios como las comparecencias en la comisión de investigación sobre el Hospital Universitario de Burgos, de los presidentes del Consejo Consultivo y de Cuentas y para los trabajos de dos proyectos de ley y Estatuto del Consumidor.

Precisamente, la consejera de Economía y Hacienda, Pilar del Olmo, arrancará el 11 de julio las ocho sesiones con 18 comparecencias hasta el día 26 fijadas por la comisión de investigación sobre los repetidos sobrecostes, el estado actual de su infraestructura, las modificaciones de las adjudicaciones y el presupuesto final del Hospital Universitario de Burgos, en las que figuran también el actual titular de Sanidad, Antonio María Sáez Aguado, y el presidente del Consejo Consultivo, Mario Amilivia, con las que culminará la primera fase de los trabajos.

Una eurodiputada eleva a Bruselas la causa de los papeles del Archivo de Salamanca

Salamanca, ICAL

El presidente de la Asociación Salvar el Archivo de Salamanca, Policarpo Sánchez, anunció ayer en la capital salmantina que la eurodiputada del Grupo de la Alianza de los Demócratas y Liberales por Europa y exrepresentante de UpyD, Beatriz Becerra, será la encargada de elevar la causa de la asociación contra la Generalidad de Cataluña al Parlamento Europeo el próximo mes de septiembre.

Becerra realizará esta labor toda vez que las negociaciones emprendidas con el Gobierno catalán para la devolución de los documentos «que indebidamente mantiene en su poder» no llegaron a buen puerto la semana pasada. Sánchez señaló esa como una de las medidas políticas para evitar «la destrucción del Archivo General de la Guerra Civil» ubicado en Salamanca.